

16/10/85
3677

PERIODO
PRESIDENCIAL
000123
ARCHIVO

Concertación Nacional de Mujeres
por la Democracia
Alameda 309
Santiago

LA MUJER BRILLA POR SU AUSENCIA
EN EL PROGRAMA DE BÜCHI

El programa del Sr. Büchi hace referencia a la mujer en forma no sólo escueta sino que superficial y conservadora. (No es una casualidad que el tema "derechos de la mujer" sea el último punto de la propaganda acerca de su programa.)

El Programa de la Concertación de Partidos en cambio es innovador. Ha recogido las ideas centrales del trabajo exhaustivo que la Concertación Nacional de Mujeres por la Democracia ha estado realizando desde hace cerca de un año, sobre el tema de la mujer y en el cual participan más de 30 expertas.

El candidato de la Concertación, Patricio Aylwin, ha estado en contacto permanente con las organizaciones de mujeres y recogió la totalidad de la problemática femenina en un discurso de gran profundidad pronunciado en el Campolizán el 20 de Agosto pasado.

Los planteamientos de Büchi, en cambio, se sustentan en una concepción tradicional de la mujer, que no corresponde a los tiempos actuales, y que enfatiza sólo el rol de madre y dueña de casa.

Por otra parte, no bastan las buenas intenciones. El Sr. Büchi sostiene que "promoverá el pleno reconocimiento de la capacidad de la mujer casada" pero cuesta creerle dado que la legislación recientemente aprobada por el actual gobierno sobre la materia deja mucho que desear.

Promete "fortalecer a la familia" pero no señala cómo alcanzará dicho objetivo. La Concertación propone en cambio un conjunto de medidas debidamente estudiadas, tales como :

- la creación de tribunales de la familia
- que el pago de las pensiones alimenticias en caso de separación o abandono se efectúe a través de un órgano del Estado
- otorgar igualdad de derechos a los hijos legítimos e ilegítimos

La Concertación quiere fortalecer a la familia pero en un marco de igualdad y respeto entre los sexos. Considera que los hijos no son sólo una responsabilidad de la madre sino de la patria y que la sociedad debe ayudarlos en esta responsabilidad con una infraestructura adecuada.

Por eso plantea :

- defender a la mujer contra la violencia doméstica
- que la patria potestad sea compartida
- que haya igualdad entre el hombre y la mujer en todas las decisiones y responsabilidades económicas de la familia

En su programa el Sr Büchi promete " más salud". Sin embargo él ha sido el principal responsable de un sistema de salud que discrimina a los individuos en función de sus ingresos. Büchi manifiesta que se opone al aborto; pero no indica cómo va a enfrentar un problema social tan grave ni cuáles serán las medidas para prevenir el aborto. Además él acaba de firmar una ley que restringe los derechos de pre y post natal de la mujer embarazada, con lo cual indirectamente favorece el aborto.

La Concertación en cambio propone volver a poner en marcha la planificación familiar y la educación sexual en todos los niveles e instancias donde corresponda. Tiene asimismo una propuesta respecto del embarazo adolescente.

El Sr Büchi se compromete a estimular "los horarios flexibles de trabajo para las mujeres ", como si el único problema laboral de las mujeres fuera la compatibilización entre familia y trabajo ! Sorprende que si realmente desea lograr "Más igualdad para la mujer ", no proponga ninguna medida que permita que los hombres también combinen la labor doméstica con el trabajo fuera del hogar"!

Silencia que las mujeres son discriminadas en virtud de su sexo tanto en las remuneraciones como en el acceso a puestos de responsabilidad. Silencia que la mayor parte de las trabajadoras carecen de contrato y de previsión. Silencia las durísimas condiciones de empleo de la mayor parte de las trabajadoras chilenas, inclusive el de aquellas que se desempeñan en actividades de gran auge como las temporeras agrícolas. Silencia las pensiones misérrimas de las mujeres.

Necesitaríamos mucho más tiempo para completar la denuncia del programa del Sr. Büchi. Más nos vale invitar a las mujeres chilenas a votar por Aylwin y por un programa progresista como el de la Concertación

Santiago, 11 de Octubre de 1989